

EL NOTICIERO

DIARIO BALEAR DE INFORMACIÓN, AVISOS Y DECRETOS

EL NOTICIERO es el periódico más económico, el de mejor información y el de mayor tamaño de los que se publican en Baleares.

IMPORTANTE

A LOS QUE SE SUSCRIBAN

Todos los nuevos suscriptores de EL NOTICIERO recibirán gratis los números que faltan para terminar el mes. Ellos recibirán también la «Cartilla Electoral», de actualidad notoria, que en breve plazo se publicará en nuestras columnas en sustitución del folletín.

—En cambio, los que estuviesen en descubierto con nuestra Administración y no hubiesen saldado sus cuentas serán dados de baja desde el primero del próximo mes.

Entrega y porvenir de Bellver

Hoy entrega el ramo de Guerra Bellver y «sus anexos» al Patrimonio Real, no al pueblo ni a la Ciudad de Palma, porque a estos no puede ni debe entregarse, no puede por la Ley, no debe ni debiera mientras existan en el Ayuntamiento restos de aquella gestión que cometió la salvajada de la «Rambla».

«Se ha alcanzado lo que se deseaba». Si, para quienes extraviaron la opinión mintiéndola y poniendo en entredicho la palabra real ¡al fin republicanos y máscaras políticas con gorro frigio! Palma puede llamarse a engaño. Nosotros pedimos Bellver para nosotros, díjanos los palmasinos ¿qué hemos obtenido con esto? ¿El libre tránsito? Eso nunca se nos negó. Esto lo disfrutamos siempre, sin que se nos pusieran cortapisas.

«Palma ha adquirido alguna ventaja? Ninguna en absoluto. Se ha puesto en evidencia, como juguete de esas gentes regionalistas y republicanas, que constantemente mientan la Patria, que una vez más han sabido engañarla y ha hecho el juego de apreturar un expediente que debía resolverse en el sentido que se ha hecho dentro unos meses, entregando esta posesión nacional, de usufructo real, a un Don Juan Particular que sabrá sacar de ella el beneficio de todo buen gestor.

«¿Qué son estos «anexos» a Bellver? Creemos que lo que no afecte el ramo de Guerra. Este conservará su polvorín, mientras se construye uno nuevo, con guarda de oficial, militarismo más manifiesto que actuamente, y seguirá levantando unas baterías que sería un crimen de lesa patria impedir si la técnica demuestra que Bellver es lugar apropiado para emplazarlas. Seguirá, pues, en Bellver el odiado militarismo y nuestros buenos escandalosos, como comadres políticas, seguirán gritando y alborotando, como gritan y alborotan con su graznido las ranas en los estanques, pidiendo siempre e intilmente Rey.

«La Patria exige que allí se asentara una sólida batata como segunda línea de defensa de la bahía y de la Ciudad de Palma y no serán la escasez de firmas que finalizan la ridicula y churriguera exposición dirigida al ministro de la Guerra, según acuerdo... de García Orell, en la Junta Mínima y vergonzante de hace diez días, los que tengan poder para arrancar a un fuero como el militar su razón, su fuerza y su lógica. Esta Exposición, sépalo también el Ministro, ha mendigado la mayor parte de las pocas firmas que contiene de Presidentes sin autorización, de representaciones sin poder, de facultades, pocas firmas, reducidas a 36 concejales, (están sugestionados por el iniciador), socios de la «Peña», para formar apoyo al bueno de Alcalde que disfrutamos y unas más procedentes de compromiso.

«Habrá alguien que sepa como los pueblos protestan y piden que crea presente y signifique algo este centar de firmas más o menos conocidas y de mayor ó menor, supuesta ó real representación? «Si pudieran estamparse los que se negaron a firmar! Pero interesa saber cual es el porvenir de Bellver.

Aquellos poetas que se extasian, después de llenar sus pulmones de las salustiferas auras de la tierra vahosa, en la contemplación de ojivas y de almenas y se trasladan «trasladarse es!» a tiempos medievales y semibárbaros, en que las melenas y las barbas hirsutas solían dominar como entre nuestros notables regionalistas hoy día, ya no verán ondear el pabellón de España en la torre del Homenaje ¡oh, qué gran consuelo! y en cambio estos bardos actuales, de estómagos no satisfechos, contemplarán alguna vez el pabellón morado de Castilla, que les ha de saber á guindas y les ha de escober los ojos.

La guarda y conservación de los muros, fosos, recinto y habitaciones requerirá esquisito cuidado, pues no tardaría mucho el tiempo á obrar, desvastando, allí donde el abandono y la incuria particular ó oficial, como ocurría con la Casa del Consulado, dominaban. Mucho nos tememos que así sea.

El ramo de Guerra entrega «Bellver y sus anexos» al Patrimonio Real, no al pueblo y á la Ciudad de Palma, y al entregarlo creemos tan necesario un inventario, que convendría se hicieran constar hasta el número de pinos y de arbutos de que se hace entrega. El ramo de Guerra debe evitar toda responsabilidad que pudieran imputarle estos sus declarados enemigos, por serlo de la Patria, del Ejército y del propio Palma.

DE TODAS PARTES

Los perros y el automóvilismo. —El *dernier cri* entre los propietarios de automóviles, en Inglaterra, es llevar en sus excursiones un perro á prueba de velocidad.

Los tales perros van equipados especialmente para las carreras de 60 ó de 80 kilómetros por hora. Provistos de una gorra de paño azul, con orejeras, y que llevan dispuestas en la parte anterior dos enormes gafas destinadas á proteger los ojos. Un atrigo de corte adecuado defiende al perro de las fluxiones de pecho. Hay algunos automóviles que completan el atavío perruno automóvilístico con un guardapolvo.

Según parece, hay perros refractarios al aristocrático deporte. Por ejemplo, el *bulldog* no se deja vestir siquiera, y en cuanto ve dos dedos de luz, se tira del coche. El *fox-terrier* es muy nervioso; se asusta de las velocidades y aborrece las gafas.

Los únicos que se mantienen dignos y tranquilos al lado de sus dueños, cualquiera que sea la velocidad del carruaje, son los *colliers* (mastines escoceses) y los falderos. Por lo que bien puede llamarse los *sportmen* de la raza canina.

AMOROSA

Yo no me logro explicar los cambios de tus antojos; son dos enigmas tus ojos que no acierto á descifrar. Muchas veces, al mirarte, una nube de dulzura tus ojos viene á empañar, y otras, en cambio, á otra parte los vuelves con amargura.

A veces, en mi presencia, luce en ellos la alegría, y otras de cruel ironía los cubre la indiferencia.

Yo no quiero dudar; quiero tu amor entender. ¿Temo te pueda olvidar si en tí alcanzo á vislumbrar un corazón de mujer!...

Ludeamoro.

INSTANTÁNEA

DE PESCA

ARTES DE CEBO

Están comprendidos en este grupo todos aquellos en que la pesca tiene lugar empleando «cebos ó carnadas» colocados en anzuelos, nasas ó otros artes análogos y los podemos dividir en otros dos grupos ó sean «artes de cebo industriales» y «artes de cebo de sport» ó de pesca para el aficionado.

Entre las artes para la pesca por aficionados los más en uso son: «Ballestilla, Bolantín, Bonito»era y curri-cau ó curri-curri».

Las industriales suelen ser: «Cordel, Cuerda Tepinel, Nasa y Palangre».

De todos ellos los que tienen verdadera importancia industrial son los «Palangres» y por ello es que nos fijaremos más en estos que en ningún otro.

Los palangres se arman de distintos modos según la clase de pesca á que se dediquen y en lo más esencial en ellos que es el «anzuelo» por regla general se emplean los llamados «menuda media bordera, mero y caeca» y las carnadas más en uso son, «blanca, azul y sin sangre» por más que hay en día están ya muy en uso las carnadas artificiales.

La pesca palangrera es, sin duda, la que debería patrocinarse y fomentarse, favoreciéndola todo lo posible, ya en buque de vela, ya á vapor, y muy particularmente sacarla de la postración en que la han dejado las artes de arrastre y tiro, sobre todo en las aguas litorales.

Nadie hasta ahora se ha lanzado á la pesca de afuera en el Mediterráneo con «palangres» y en buques á vapor, la cual con personal idóneo y buenas artes había de dar muy buenos resultados, si, como es natural, se salta de los molles conocidos y se va á la pesca de afuera en aguas de 150, 200, 300 y más brazas de sonda.

La «Lipa Marítima», que tanto y tanto viene haciendo y trabajando en bien de las industrias pesqueras, debería dar la nota inicial para la implantación de esta, puede decirse nueva industria en el Mediterráneo, y estimamos que para ello bastaría á ir á dar el modo y la manera de instituir un premio en mérito anual á los patronos y tripulantes de buques pesqueros á vapor, que en el Mediterráneo se dedican con mayor éxito á la pesca de palangre en aguas más afuera de 5 millas de la costa.

ELECCIONES PROVINCIALES

LA POLÍTICA EN IBIZA

Cuando se creía que se había llegado á un acuerdo entre las fuerzas monárquicas, la intransigencia de la candidatura conservadora negándose á conceder 300 ó 400 votos, (porque así se arreglan las cosas políticas) al candidato republicano que, por ser hijo de Ibiza, joven de ardetos, ilustrado, con título profesional, D. Antonio Serra Torres, quería se tuviera al menos brillante rotación; ha hecho que los liberales rompieran el pacto y que recabaran su libertad de acción.

—Así las cosas y en el estado actual es fácil se llegue á una coalición republicano-democrática, que se encubriera con la denominación de «Candidatura ibicenca», en la que figurar un liberal, un campesino y un republicano.

Se citan ya los nombres y los dotes á la publicidad: D. Cándido Llombart (liberal), si bien creemos será descartado á última hora ó él se retirará, porque los liberales ibicencos necesitan un hombre de más prestigio, una persona más afectada de ir á las sesiones y á la Casa Provincial; D. Juan Tur (a) *Fita*, de Santa Eulalia, campesino docto é inteligente como lo ha demostrado en el ejercicio de cargos públicos; y D. Antonio Serra Torres (republicano), joven simpático y de numerosas relaciones y afectos.

Si ello se hace tal como se viene afirmando á última hora y es muy verosímil, peligrará la candidatura de los señores Alcover y Moll, que aquí nadie conoce y han sido muy mal recibidos.

Téngase en cuenta que actualmente Ibiza está representada por ibicencos. Narciso Sans es considerado como tal. Y no se olvide que el sedimento que aún queda y subsiste de aquella valiente campaña por «la causa ibicenca», aún tiene vigor, fortaleza y mucho arraigo.

La enseñanza comercial en España

Un proyecto importante. Es indudable que la suspirada regeneración, los anhelos de reforma radical que modifique nuestras costumbres y nuestros procedimientos de modo que

nes coloque al nivel de las naciones más adelantadas, no tendrán solución favorable en tanto que continúe la enseñanza en el atraso y desorganización que al presente se encuentra. Cuando se haga en este sentido, cuanto tienda á difundir la instrucción, dándole el carácter difusivo y práctico, adecuado á las necesidades modernas, provenga el esfuerzo de la acción oficial ó de la iniciativa privada, habrá de ser siempre favorablemente acogido por la opinión, puesto que á la postre su resultado será beneficioso para el país.

Uno de los ramos de la enseñanza más necesitados de la reforma es, sin duda, la comercial, tan deficiente, por regla general, en los programas de los centros españoles, que los jóvenes, al terminar sus estudios, al igual que en la mayoría de las carreras, no se hallan en condiciones de poder igualarse á los que cursan iguales materias en el extranjero.

En los estudios comerciales precisa introducir grandes reformas, haciendo la práctica y útil para la mayor facilidad en el cambio de productos, ya que el comercio constituye la expresión del adelanto y de la riqueza de los países.

Poco, muy poco, casi nada hay que poner en cuenta en España á la acción oficial en los últimos años. El progreso, el aumento obtenido en la riqueza general á pesar de la grave crisis producida por la depreciación de nuestra moneda, a pesar de la dificultad y encarecimiento de los transportes, y de la pérdida de importantes mercados y otras varias circunstancias que no es del caso señalar, débase principalmente, podría decirse que únicamente, á la iniciativa privada, al espíritu constante de una mayor perfección, de un mayor bienestar que anima y palpita en nuestro país.

Sugiérenos estas consideraciones la exposición del proyecto iniciado por D. Juan Antonio Güel y recogido en interesante folleto. Trátase del propósito, de que ya en otra ocasión indicó *El Correo*, de crear una Escuela Naval de Comercio, ideada por espíritus progresivos de Barcelona, que teniendo en cuenta que las naciones modernas son más ricas y más poderosas cuanto mejor tienen organizada su comercio, buscan la manera de suplir las deficiencias de la enseñanza comercial que el estado sostiene.

En las poblaciones de más importancia, existen hoy centros en donde tal enseñanza se explica, y sin embargo, es el cierto que los jóvenes, después de unos cuantos años de estudio, al igual que pasa en casi todas las carreras oficiales, no se hallan en condiciones de utilizar su trabajo por falta de preparación suficiente.

A suplir esto tiene el proyecto á que nos referimos, cuya importancia queda demostrada con respecto á su objeto según en la exposición del mismo se consigna.

«La Escuela Naval de Comercio» —dice— funla principalmente su educación en el conocimiento de los diversos países por medio de los viajes y largas estancias en ellos y en la práctica de idiomas extranjeros, para que aqñel conocimiento sea efectivo.

Con este objeto se establece la Escuela en un barco-vapor, que recorrerá y visitará, durante tres cursos de ocho meses, los diversos países de Europa, América, África y Oriente.

La Escuela Naval de Comercio se propone conseguir conjuntamente la educación, ó sea la formación del carácter y la instrucción, ó sea la ilustración de sus alumnos.

Conseguirá la formación de su carácter: Señalando importancia especial al desarrollo físico y prestando extrema atención á la higiene.

Por la disciplina que implica la vida á bordo; por la vida en común de profesores y alumnos, y por el conocimiento práctico y la observación de la vida en los diversos países.

Conseguirá la ilustración de sus alumnos: Per medio de estudios en clase y práctica de conocimientos.

Constituirá la base de los estudios en clase: La Geografía Comercial y la Economía Política.

Recibirán también enseñanza de Contabilidad, Matemáticas, Derecho mercantil, Legislación de Aduanas, Derecho internacional, Derecho civil Moral, Francés, Alemán é Inglés.

Constituirán la práctica los conocimientos: Física, Química, Conocimiento de productos y especialidades dentro de estos ramos.

Estos tendrán lugar en el Laboratorio y Museo Comercial, cuya formación será resultado consecutivo de los varios viajes del barco-escuela.

Á la terminación de los estudios se les dará un certificado de la instrucción recibida.

Recibirán también los alumnos que lo soliciten clases de Náutica de los oficiales de á bordo, con objeto de que, aprovechando esto y los viajes de altura que hará el barco-escuela en el segundo y tercer cursos, puedan obtener, si lo desean, el título de pilotos.

El barco-escuela establece todo el profesorado extranjero, de distintas nacionalidades y proporcionados por los centros más progresivos de Europa.

Se establecerá además, en el barco-escuela, una Exposición permanente de los productos nacionales, con objeto de darlos á conocer en el puerto que visite y para estudios comparativos de los alumnos.

El precio de matrícula, por cada curso, será de tres mil doscientas cincuenta pesetas, todo comprendido.

A fin de evitar la dificultad que á algunos pudiera ofrecer el desembolso de la cantidad que esto educación requiere, la Escuela Naval de Comercio se ha entendido con una Compañía extranjera de Seguros que establecerá para esta Escuela un seguro sobre la educación.

Dicha Compañía anticipará el importe de las pensiones mediante el pago de una prima anual durante diez años.

Como se ve, la idea no puede ser más patriótica. La vida de las naciones se hace hoy imposible si no se estudian debidamente las condiciones de sus productos, los mercados y las costumbres donde pueden ser colocados y la manera de que aventajas y sean preferidos á los similares de otras naciones. El comercio, á más de fuente de cultura, es una necesidad inagotable de riqueza, y ésta más abundante cuanto más aquel se trabaja.

Los detalles de este proyecto son, en verdad, interesantes. Durante el primer curso, el barco-escuela viajará por el Mediterráneo, por Oriente y por el Atlántico, empleando en la navegación 50 días y permaneciendo en los puertos 205 días. En Marsella, se detendrá 30 días; en Génova, otros 30; en Nápoles, 5; en Gracia, 10; en Siria, 2; en Alejandría y Port Said, 3; en Philippeville, 3; en Argel, también 3; en Orán, 2; en Tánger, 3; en Lisboa, 30; en la Coruña, 2; en Santander, 4; en Bilbao, 2; en San Sebastián, 2; en Burdeos, 30; regresando á Bilbao, donde desembarcarán. En el segundo curso visitará los Estados Unidos, Inglaterra y el Norte de Europa; saldrá de la Coruña y se detendrá 60 días en diferentes puertos de los Estados Unidos; de Nueva York se trasladará á Liverpool, en donde permanecerá 30 días; en Londres, también 30 días; é igual tiempo en otros puertos de Inglaterra; en Hamburgo se detendrá igualmente 30 días, regresando directamente á Bilbao. En la navegación empleará 51 días, y en los puertos se detendrá 180 días.

Durante el tercer curso visitará el África Occidental y la América Latina, durando la navegación 114 días. Permanecerá además 2 días en Mozambique; otros 2 en Mazagán; 4 en Las Palmas; 2 en Santa Cruz de Tenerife; 30

en Buenos Aires y Montevideo; 10 en La Guayra y Puerto Cabello, 20 en Veracruz; 30 en la Habana y 20 en Puerto Rico, de donde regresará á Santander.

Proyecto patriótico, cuya rápida realización es de desear, puesto que su resultado no podrá menos de ser beneficioso para el país, ha alcanzado el beneplácito y apoyo del Gobierno por la gestión inteligente del Sr. D. Juan Antonio Güel, propulsor del proyecto.

Noticias generales

La importación de Vinos españoles en Francia durante el pasado mes de Enero ha sido de 13,469 hectolitros contra 150,962 en 1904 y 50,552 en 1903.

El ingeniero D. Enrique Hanser ha sido comisionado por el ministerio de Agricultura, á propuesta de la Escuela de Minas, para que estudie en el extranjero los laboratorios y estaciones de experiencias de explosivos y de grist.

«Leemos en la «Gaceta del Norte», hablando de letras de cambio: «Debemos decir, que hemos oído lamentarse á diferentes personas de nuestra villa que de Madrid les son devueltas letras giradas con personas de reconocido crédito, las cuales son las primeras en protestar de que se devuelvan letras que ni siquiera les son presentadas, cosas que atribuyen á corruptelas de los dependientes de algunos establecimientos de crédito de la corte.»

Nos han citado hasta el nombre de un importante establecimiento de crédito, que es el que más se distingue en devolver letras, según las referencias indicadas, por la casa antes dicha, y nos han rogado llamemos sobre esto la atención de los dignos directores de los Bancos de nuestra villa para que, aprovechados de este hecho, lo pongan en conocimiento de sus colegas de la corte, al objeto de solucionarlo en forma satisfactoria y según preceptúan las disposiciones legales vigentes.»

El Sr. Echeagaray ha cobrado ya su parte del famosísimo premio Nobel, percibiendo la bonita suma de 27,000 duros.

En Tarragona se han verificado con éxito las pruebas de resistencia del puente metálico para el paso inferior en las líneas férreas de Valencia y Lérida á la entrada del barrio de San Pedro.

Del balance del Banco de España en 31 de Diciembre último resulta que después de hecha la provisión de 12 millones 338,000 francos para el pago del cupón de 1.º de Enero sobre la Deuda exterior y además atenciones en el extranjero, todavía le sobran al Tesoro 8,031,000 pesetas en oro.

Y luego dicen que no hay oro en España!

Se ha constituido en Bilbao el Centro de la Unión Iberoamericana de Vizcaya, el cual tiene por objeto gestionar la realización de varias obras importantes para aumentar el comercio entre España y América.

Por el ministerio de Agricultura se ha dispuesto abrir un Concurso público para la redacción de cartillas agrícolas, con sujeción á lo que preceptúa el citado Real decreto de 15 de Agosto del 1903 y el anuncio inserto en la «Gaceta de Madrid» de 29 de dicho mes y año, y cuyo plazo de admisión terminará el 30 del próximo mes de Septiembre, con destino á las regiones siguientes:

Tercera. —Que comprende las provincias de Zaragoza, Huesca, Teruel, Logroño y Navarra.

Cuarta. —Barcelona, Gerona, Lérida y Tarragona.

Novena. —Castellón, Valencia, Alicante y Murcia.

Undécima. —Granada, Málaga y Almería.

Duodécima. —Islas Baleares; y undécima Décamotercera. —Islas Canarias.

—Leemos en un colega:

«Con referencia á las joyas que fueron de la duquesa de Dania; leemos que por el collar de perlas único en Europa, que se llama el de la reina María Antonieta, ha ofrecido 100,000 pesetas más

—¿Qué renuncie?
—Si, ¿No quieres sublevar contra nosotros, por un capricho, á todos los filósofos de París no es verdad?
—¡Oh! ¡Dios mío! ¿qué dirá mi hermana Juana?
—¿Con que tanto quiere á Gilberto? preguntó Mr. de Sartines.
—Si, mucho.
—Pues bien, entonces os quedan los medios suaves; usad de política, halagad á Mr. Rousseau, y en lugar de dejarse arrebatado á Gilberto contra su voluntad, no lo entregará de buen grado.
—¡Pardiez! tanto vale como darnos á amansar un oso.
—Acaso es menos difícil de lo que pensáis. Es, no hay que desesperar: á él le gustan las caras bonitas; la de la condesa es de las más lindas y la de la señorita Chon no es desagradable; decid, ¿hará la condesa un sacrificio á su capricho?
—Hará ciento.
—Consentirá en enamorarse de Rousseau?
—Si fuera absolutamente preciso...
—Esto puede ser muy útil, pero para aproximar á estos personajes uno á otro, es necesario un agente intermedio. ¿Sabéis de alguno que conozca á Rousseau?
—Mr. de Conti.
—No me gusta; desconfía de los príncipes, conviene estar como de un hombre de poca monta, de un sábio: un poeta.
—No sé dónde están esas gentes.
—No he encontrado en casa de la condesa á Mr. de Jusieu?
—El botánico?
—Si.
—Es verdad; me parece que sí. Viene á Trainón,

y allí la condesa le debía destruir las plantas del jardín.
—He ahí lo que necesitamos: precisamente Jusieu es de mis amigos.
—Entonces todo marchará á las mil maravillas.
—O poco menos.
—¿Conque tendré á mi Gilberto?
Mr. de Sartines reflexionó un instante.
—Comienzo á creer que sí, dijo, y sin violencia, sin gritos. Rousseau se le entregará atado de pies y manos.
—¿Lo creéis así?
—Estoy seguro.
—¿Qué es menester hacer para esto?
—Una cosa muy insignificante. ¿No tenéis hácia la parte de Mendón ó de Marly un terreno desocupado?
—¡Oh! eso no falta; conozco diez entre Lucienes y Bougival.
—Pues bien, mandad construir allí, como diría yo, una trampa para filósofos.
—¿Cómo habeis dicho?
—He dicho una trampa para filósofos.
—¡Oh Dios mío! ¿y como se construye eso?
—Yo os daré el plan, descuidad; y ahora partamos pronto, porque nos están mirando. Cochero, arrima á esta casa.

—Buena educación, á fe mía! continuó Luis XV.
—S. M. es demasiado bueno.
—Y que os hace mucho honor, duque.
—S. M. me favorece demasiado.
—Creo que el delphin es uno de los príncipes más brios de Europa.
—Yo lo creo también, señor.
—¿Buen historiador?
—Muy bueno.
—¿Geógrafo perfecto?
—Señor, el delphin levanta solo planos, que un ingeniero no haría.
—¿Ornea con perfección?
—¡Ah! señor, ese honor pertenece á otro, pues no he sido yo quien le ha enseñado eso.
—No importa; ¿el resultado es que sabe torrear?
—De una manera prodigiosa.
—¿Y en la relojería?... ¡eh! ¿qué destreza!
—Maravillosa, señor.
—Hace seis meses que todos mis relojes corren los unos á la par de los otros, como las cuatro ruedas de un coche, sin poder separarse. Pues bien, él solo los arregla.
—Esto pertenece á la mecánica, señor, y debo confesar que tampoco he tenido parte en esa enseñanza.
—Si, ¿pero las matemáticas, la náutica?
—¡Oh! señor, he ahí las ciencias que he tratado de enseñarle.
—Y habeis logrado vuestro objeto. La otra noche le oí hablar con Mr. de Laperouse de obisques, palomessa y bergantines.
—Todos términos de marina... sí, señor.
—Habla de ellos como Juan Bart.
—Como que yo profundo en esa ciencia.
—Sin embargo, á nadie más que á vos debe eso...

—Teneis un modo de discurrir muy particular los que no vivís en medio del laberinto de los negocios. Cuando decís: «¿el rey no es el rey?», creéis haberlo dicho todo. Pues bien, escuchad esto, mi querido vizconde. Mejor quisiera adormecerme en vna persona en casa de Mme. Dubarry, que sacar á nuestro Gilberto de casa de Mr. Rousseau.
—¿De veras! gracias por la preferencia.
—¡Si, pardiez! se gritaría menos; pues no sabéis hasta qué punto tienen sensible la epidermis esos hombres de letras; á la menor desolladura chillan como si los enrodraran.
—Pero no nos forjemos fantasmas. ¿Se sabe de positivo que Mr. Rousseau haya recogido á nuestro fugitivo? ¿Esta casa de cuatro pisos le pertenece y la habita él solo?
—Mr. Rousseau no posee un óbolo, y por consiguiente no tiene casa en París; tal vez haya además de él quince ó más inquilinos en esta barraca. Pero tomad esto por regla de conducta; siempre que se presenta una desgracia con alguna probabilidad, contad con ella; si es una felicidad no contéis con ella, debiendo tener presente que hay noventa y nueve probabilidades para el mal y una sola para el bien. Pero aguardad; como sospechaba lo que nos sucede, he tomado notas.
—¿Qué notas?
—Mis notas sobre Mr. Rousseau. ¿Creéis que dá un paso sin que se sepa dónde vá?
—¿Pero de veras es peligroso?
—No, pero es revoltoso; semejante loco puede romperse á cada momento un brazo ó una pierna, y se diría que éramos nosotros los que se lo habíamos roto.
—¡Eh! que se le tierra si pesucosa de una vez.
—¡Dios nos guarde de semejante cosa!

—¿Qué renuncie?
—Si, ¿No quieres sublevar contra nosotros, por un capricho, á todos los filósofos de París no es verdad?
—¡Oh! ¡Dios mío! ¿qué dirá mi hermana Juana?
—¿Con que tanto quiere á Gilberto? preguntó Mr. de Sartines.
—Si, mucho.
—Pues bien, entonces os quedan los medios suaves; usad de política, halagad á Mr. Rousseau, y en lugar de dejarse arrebatado á Gilberto contra su voluntad, no lo entregará de buen grado.
—¡Pardiez! tanto vale como darnos á amansar un oso.
—Acaso es menos difícil de lo que pensáis. Es, no hay que desesperar: á él le gustan las caras bonitas; la de la condesa es de las más lindas y la de la señorita Chon no es desagradable; decid, ¿hará la condesa un sacrificio á su capricho?
—Hará ciento.
—Consentirá en enamorarse de Rousseau?
—Si fuera absolutamente preciso...
—Esto puede ser muy útil, pero para aproximar á estos personajes uno á otro, es necesario un agente intermedio. ¿Sabéis de alguno que conozca á Rousseau?
—Mr. de Conti.
—No me gusta; desconfía de los príncipes, conviene estar como de un hombre de poca monta, de un sábio: un poeta.
—No sé dónde están esas gentes.
—No he encontrado en casa de la condesa á Mr. de Jusieu?
—El botánico?
—Si.
—Es verdad; me parece que sí. Viene á Trainón,

—Buena educación, á fe mía! continuó Luis XV.
—S. M. es demasiado bueno.
—Y que os hace mucho honor, duque.
—S. M. me favorece demasiado.
—Creo que el delphin es uno de los príncipes más brios de Europa.
—Yo lo creo también, señor.
—¿Buen historiador?
—Muy bueno.
—¿Geógrafo perfecto?
—Señor, el delphin levanta solo planos, que un ingeniero no haría.
—¿Ornea con perfección?
—¡Ah! señor, ese honor pertenece á otro, pues no he sido yo quien le ha enseñado eso.
—No importa; ¿el resultado es que sabe torrear?
—De una manera prodigiosa.
—¿Y en la relojería?... ¡eh! ¿qué destreza!
—Maravillosa, señor.
—Hace seis meses que todos mis relojes corren los unos á la par de los otros, como las cuatro ruedas de un coche, sin poder separarse. Pues bien, él solo los arregla.
—Esto pertenece á la mecánica, señor, y debo confesar que tampoco he tenido parte en esa enseñanza.
—Si, ¿pero las matemáticas, la náutica?
—¡Oh! señor, he ahí las ciencias que he tratado de enseñarle.
—Y habeis logrado vuestro objeto. La otra noche le oí hablar con Mr. de Laperouse de obisques, palomessa y bergantines.
—Todos términos de marina... sí, señor.
—Habla de ellos como Juan Bart.
—Como que yo profundo en esa ciencia.
—Sin embargo, á nadie más que á vos debe eso...

que la tasación, que era de 275.000 pesetas, el conde Valdelagrana; pero los demás herederos quieren que se venda en pública subasta en París, esperando que alcance mayor precio.

Con el título de «Madrid», y para tratar de todos los asuntos de interés para Madrid y su provincia, verá la luz pública por vez primera el día 2 de Marzo próximo un bisemanario ilustrado, cuya dirección ha sido confiada por la Empresa al conocido periodista don Ramiro Villarino.

Madrid será una crónica de ameno interés de cuanto en la provincia y en la capital del Estado suceda.

Dicen los periódicos de Bilbao, que varios capitalistas se proponen formar una Sociedad para costear los gastos que ocasionen las pruebas del teleguino, aplicadas a los salvamentos marítimos.

Las pruebas se verificarán el verano próximo en el Abra de Bilbao. Asistirá a ellas el Sr. Torres Quevedo.

Serán invitados a presenciarse el Rey y varias comisiones oficiales, tanto nacionales como extranjeras.

En breve se celebrará un concurso aerostático internacional en San Sebastián, gracias a las gestiones que está practicando en París el propietario del «Aletón», Sr. Duro.

Se cree que tomarán parte en este concurso aeronautas extranjeros.

ASPIRACIÓN LAUDABLE

Menos Abogados

Los estudiantes de Derecho de la Universidad de Santiago, han concebido la idea de pedir al Estado que limite el número de los alumnos que anualmente ingresen en la Facultad, hasta conseguir que en España no haya más abogados que los necesarios para cumplir los servicios que se le encomiendan.

En este sentido redactaron una Circular dirigida a todos los compañeros de las Universidades españolas, recordando su concurso para conseguir del Gobierno que, por una ley, o mejor por un Real decreto, que después adquiere carácter legislativo, tome la medida propuesta, que a nadie perjudica y a todos favorece.

Dicen los escolares compostelanos, en esa Circular, que aparte de la utilidad, conocida por todos, que a los intereses generales reportaría la disminución de abogados, con la medida expresada, ellos y los que mañana ingresarán podrían contar, al término de la carrera, o poco tiempo después, con ocupación honrosa y lucrativa; sin que los que no; consiguieran el ingreso tuvieran razón para apesadumbrarse, debiendo, por el contrario, sentir la satisfacción del que es desengañado a tiempo.

El fundamento de esta petición es que sólo una cuarta parte de los que obtienen el título de licenciados en Leyes, puede tener la seguridad de lograr medios decorosos de subsistencia en los destinos públicos y en la defensa de pleitos; en cambio, las otras tres cuartas partes están llamadas a una vida pobre, igual a la de los hidalgos, de quienes nos hablan los poetas clásicos.

Lo que nosotros proponemos—añaden—no es otra cosa que la exclusión anticipada, que hoy se hace después de diez años de carrera y cuatro ó más de estudios y trabajos por los tribunales de oposición.

POLÍTICAS

El plan del Gobierno

El ministro de Hacienda, a fin de calmar la alarma que en los círculos bursátiles ha producido la noticia del aumento de gastos en los nuevos Presupuestos, ha declarado:

1.º Que es compromiso de honor para el Gobierno mantener el superavit con que se confeccionan los Presupuestos desde el año 1899 primero del señor Villaverde.

2.º Que se proponen mantener y fomentar las fuentes de riqueza.

3.º Que es forzoso atender a la reorganización de servicios, como complemento de la política de nivelación; y

4.º Que dentro de los límites que supone esta obra, quiere mejorar paulatinamente y por igual la situación de los funcionarios y de los contribuyentes.

MOTOR

Se vende un motor OTTO, de 8 caballos efectivos, casi nuevo.

Para informes en esta Redacción.

PAPEL DE FUMAR «SALUD», FUMADORES: Es el mejor de los que se consumen

PROBADLO Y OS CONVENCEREIS

Proclama la bondad del papel de fumar «SALUD», de esencia de azahar, fabricado en Alcoy (Alicante) por los señores Yvorra, Payá y Comp. el gran consumo que se está haciendo.

De venta en todas las expendurias.

DEL MAGISTERIO

Las oposiciones a Escuelas de 825 pesetas se verificarán en las capitales de provincia y las de las Escuelas dotadas con mayor sueldo en las capitales de distrito universitario.

Unas y otras se anunciarán en la primera quincena de junio y darán principio el día 20 del siguiente mes.

Los tribunales se compondrán de un Profesor de Escuela normal, un Sacerdote y tres Maestros públicos con Escuela de oposición.

Celebrarán dos sesiones diarias a fin de que las oposiciones terminen en el período de vacaciones. Así los que a ellas concurren, sea como aspirantes ó como vocales de tribunal, no tienen necesidad de abandonar sus cargos.

Los ejercicios serán escritos y prácticos y versarán sobre las asignaturas que se consideren más importantes.

Los nombramientos serán expedidos dentro de los ocho días siguientes al en que las autoridades a quienes correspondan reciban las propuestas ya ultimadas, lo mismo en las provisiones por oposición que por concurso.

Ha sido concedida la clasificación a D. Manuel Rictord, maestro jubilado de San Antonio Abad y a doña María L. Rictord maestra jubilada de Ibiza.

En la Secretaría de la Universidad de Barcelona se han recibido los títulos de maestros de primera enseñanza de grado superior de D.ª Juana M.ª Amengual y Juan, de María, y de D.ª Margarita Bernad y Ferrer de Soler y el de grado elemental de D. Jaime Rosselló Terrasa.

Ha sido nombrado maestro interino de la escuela de Palma, vacante por la defunción del inolvidable D. Pedro Gamundí, el que era auxiliar personal del mismo D. Jaime Rosselló Terrasa.

El 12 del corriente se verificó en la Academia de Ciencias pedagógicas de Barcelona el acto de la recepción del nuevo académico D. Miguel Canals maestro de Sansellas, leyéndose su discurso «Ensayo sobre la actividad divina y obra culminante de ella pedagógicamente considerada», contestándole en nombre de la Corporación el académico don José Tangis y Orrit quien después de presentar oficialmente al Sr. Canals trató sobre «Metodos educativos».

La Academia acordó que constara en acta la satisfacción con que había sido escuchado el trabajo del Sr. Canals y que se le oficiase para su conocimiento.

NOTAS CURIOSAS

La defunción del conde Ceschi, gran maestro de la Orden de Malta; preocupa en el Vaticano, por haber dos candidaturas para el cargo vacante.

Pío X ha celebrado varias conferencias con Merry del Val y Rampolla, pues según parece, los caballeros de la Orden Militar han propuesto para el Gran Maestrazgo al duque de Génova, tío del Rey.

En el Vaticano se dice que Pío X, por su gusto, aceptaría la candidatura, pero que altos personajes vaticanos hacen presión para que sea nombrado el Príncipe Massimo, noble patricio romano y consero de D. Carlos de Borbón, el cual, según parece, se interesa mucho por ese nombramiento.

Si fuese nombrado el duque de Génova, sería un nuevo argumento para quienes afirman que las relaciones entre el Vaticano y el Quirinal comienzan a ser cordiales.

Anuncian los astrónomos que en estos momentos, se observa en el sol la mayor mancha registrada hasta ahora en los anales de la Astronomía.

Según parece, la mancha tiene de longitud unas catorce veces el diámetro de la tierra, ó sea 72.000 kilómetros, y cerca de 200.000 kilómetros de ancho. De modo que se trata de una enorme mancha, la superficie ocupada por la

misma calcularla los sabios en 13.000 millones de kilómetros cuadrados.

A juicio de los astrónomos, la mancha en cuestión es un todo digna del período de actividad solar verdaderamente notable que estamos atravesando, y que llegará a su maximum en Agosto próximo.

El Comercio de Francia en el año próximo pasado representa una importación de 4.536.443.000 francos, 264 millones 762.000 menos que en 1903.

Las exportaciones en cambio, han llegado a 4.476.493.000 francos con un aumento de 223.238.

En el tráfico con España aparece disminuida nuestra importación, según la estadística francesa en 3.462.000 y reducida la exportación de Francia a España en 12.560.000 francos.

Dice el Figaro de París, que en celebración del próximo casamiento del barón Eduardo de Rothschild, ha puesto su padre el barón Alfonso, presidente del comité de directores de la Compañía del ferrocarril del Norte de Francia, a disposición de la caja de dicha Compañía la suma de 50.000 francos, que se distribuirán con el propósito de facilitar el casamiento de hijas de empleados de la misma.

También ha entregado al caritativo barón Alfonso de Rothschild al prefecto del departamento del Sena de 100.000 francos para que en celebración del casamiento de su hijo Eduardo, los haga distribuir entre los pobres de París, haciendo el reparto de modo que sea proporcional a la población de cada uno de los distritos de la capital.

Telegrafían de San Petersburgo que la policía secreta de aquella capital se está devanando los sesos por descubrir el paradero del cura Gapony y ofrece una cuantiosa prima a cualquier persona que proporcione algún dato ó noticia positivo sobre el paradero de aquel.

Según declaración de uno de los principales miembros de aquella policía, en el día tristemente célebre de los sangrientos sucesos huelguistas de San Petersburgo, se habían tomado todas las medidas convenientes para prender al guía de los obreros, pero los planes tan bien dispuestos los trujo la precipitación de los militares.

Sucedió en efecto lo siguiente; el Padre Gapony no estuvo como se dijo al frente de los obreros, sino en medio de los mismos bien abrigado con un paletó forrado de pieles que le tapaba casi toda la cabeza.

Los agentes de policía se dirigían en grupo al centro de los manifestantes para apoderarse del Padre, cuando al estar ya cerca de él rompió la tropa el fuego matando a dos agentes.

La masa huelguista se retiró precipitadamente a una empalizada de madera que rodeaba un huerto haciendo varias brechas por una de las cuales escapó Gapony.

Montepios notariales

Por Real orden publicada en la Gaceta, se dispone lo siguiente:

1.º Las Juntas directivas de los actuales Colegios notariales podrán solicitar y obtener autorización para formar Montepios limitados al territorio de sus provincias respectivas, los cuales serán organizados en la forma que determina el art. 117 del Reglamento general del Notariado.

2.º Si dichos Colegios no contasen con los medios necesarios para constituir un Montepío, podrán incorporarse al Colegio de alguna de las provincias limítrofes, mediante acuerdo de las respectivas Juntas directivas.

3.º Las Juntas administradoras de los actuales Montepios notariales que no hubieran logrado el acuerdo a que se refiere el art. 5.º de la Real orden de 8 de Julio último para el pago a los pensionistas de sus cuotas reglamentarias, satisfarán éstas íntegramente en un plazo que no podrá exceder de sesenta días.

4.º Las Juntas de los actuales Colegios provinciales, comprendidas en el territorio de los antiguos Colegios, remi-

tirán a las Juntas administradoras de los Montepios existentes, en el término de treinta días, la cantidad que les hubiere correspondido para el pago de dichas atenciones, haciendo caso necesario uso de los recursos que se determinan en el art. 6.º de la Real orden expresada.

5.º La falta de cumplimiento de lo preceptuado en las disposiciones anteriores, será motivo de responsabilidad para dichas Juntas, las cuales comunicarán a la Dirección el cumplimiento de lo preceptuado en las mismas.

6.º Si las diferencias que puedan existir entre las Juntas motivaran reclamaciones ante este ministerio, en ningún caso afectarán al cumplimiento de las disposiciones anteriores, debiendo ser dichas reclamaciones formuladas después que sea satisfecho el pago de las pensiones referidas.

7.º Hasta que así se efectúe, no se dará curso a las instancias presentadas por algunos Colegios provinciales en solicitud de autorización para formar Montepios limitados al territorio de su respectiva demarcación.

La familia imperial rusa

La familia imperial de Rusia, aunque numerosa, no lo es tanto, sin embargo, como generalmente se cree. Formanla, además del zar y las dos emperatrices, veinte y un grandes duques, trece grandes duquesas, doce príncipes y cuatro princesas; estos últimos descendientes en líneas colaterales y que tienen derecho únicamente al título de alteza.

El zar Nicolás II tiene cuatro hijas, de las cuales la mayor, la gran duquesa Olga, cuenta nueve años de edad, y un solo hijo, el gran duque Alexis, heredero de la corona, nacido hace pocos meses.

Los más inmediatos parientes del zar son, después de sus hijos y su madre, su hermano el gran duque Miguel Alejandrovitch, que tiene veinte y seis años y es soltero, y sus dos hermanas las grandes duquesas Jena y Olga.

Siguen inmediatamente sus tíos Vladimir, Alexis y Pablo y sus primos y primas, los grandes duques Cirilo, Boris y Andrés, hijos del gran duque Vladimir; y Dimitri, hijo del gran duque Pablo; y las grandes duquesas Elena, hija del gran duque Vladimir, y Maria, hija del gran duque Pablo.

La única tía del zar es la gran duquesa Maria, duquesa viuda de Sajonia-Coburgo Gotha.

De los tres hermanos de su abuelo Alejandro II, uno solo subsiste, el gran duque Miguel, cuya descendencia completa la familia imperial.

MARÍTIMAS

Los faros gallegos.—Señales nuevas Se ha dispuesto la colocación de una señal sonora ó sirena «de niebla» en el cabo Corrubedo.

La apariencia de esta señal consiste en sonidos de una duración de treinta segundos y medio cada uno, con intervalos de silencio entre ellos de dos segundos, y un sonido aislado de tres segundos de duración, separado veinticinco segundos del grupo.

También se ordenó el establecimiento de otra sirena de niebla en el cabo Bo, a inmediaciones del cabo Villano, y uno de los puntos más temidos de esta costa, en donde han ocurrido tantos naufragios.

La apariencia de esta nueva señal se fija: en grupos de tres sonidos cada cuarenta y cinco minutos de dos segundos de duración cada uno, con intervalos de silencio entre ellos, é igualmente de dos segundos.

Puerto de Palma

El movimiento ocurrido en nuestro puerto desde las once de la mañana de ayer, hasta la misma hora del día de hoy, ha sido el siguiente:

Entradas De Barcelona, vapor «Miramar».

Salidas Vapor «Cabrera», para Cabrera. Vapor «Bellver», para Barcelona. Vapor «Miramar», para Barcelona.

A causa del mal tiempo ayer suspendieron su salida «los vapores correos «Cabrera» y «Bellver».

Esta mañana, a las seis ha llegado el vapor «Miramar» procedente de Barcelona, con pasaje, la balija y carga general.

Esta tarde, a las seis y media saldrá el vapor correo «Bellver», con destino a Barcelona.

—Parí el mismo punto también lo efectuará el vapor correo «Miramar».

—Mañana, a las seis de la misma debe llegar el vapor correo de Mahón.

—Mañana al medio día, saldrá el vapor correo «Lulio» con destino a Ibiza y Valencia.

SOCIEDADES BALEARES

SOCIEDAD BANCO DE PRÉSTAMOS Y CAJA DE AHORROS

Balance general cerrado en 31 de Diciembre de 1904

Table with columns: Activo, Pasivo, Pesetas. Rows include Caja Central y Sucursales, Mobiliario, Gastos de instalación, Préstamos y descuentos, etc.

Table with columns: Pasivo, Pesetas. Rows include Capital, Cuentas personales, Fondo de reserva, Crédito Balear c/c hipotecaria, etc.

Palma 29 de Enero de 1905.—El Presidente, Jaime Rosselló.—El Administrador, Cándido Fernández.

Conferencia Telefónica

Madrid-Barcelona, (27 de Febrero, 6 t.)

(Legada en el correo de hoy)

El viaje del rey a París

Se recibe un telegrama de París, afirmando que el rey Don Alfonso irá a aquella capital el 26 de Mayo; permaneciendo en París nueve días.

En el programa de festejos figuran unas maniobras de sitio especiales, pues en Francia nunca se realizan maniobras en el mes de Mayo.

Las maniobras se verificarán en Chalons-sur-Mer; tomando parte en ellas elementos de infantería y artillería.

El espectáculo militar promete ser magnífico.

De agricultura

Granja Agrícola

Se ha acordado la instalación de una Granja Agrícola en Badajoz.

La diputación provincial cede los terrenos necesarios para su instalación, habiendo llegado a aquella capital una Comisión de ingenieros agrónomos para las oportunas plantaciones.

La flojera

Todos los viñedos del término de Conil (Málaga) están atacados de la flojera.

Con este motivo reina gran desaliento entre los vicultores.

Se ha reclamado el apoyo del Gobierno, el cual ha enviado ya bastantes medicamentos para combatir la terrible plaga.

Los republicanos en la Argentina

Telegrafían de Buenos Aires que los españoles allí residentes han celebrado un gran mitin de adhesión a la Unión Republicana española.

Firman el telegrama los Sres. Arés, Malagarriga, Calzada y otros, y proclaman las excelencias de la Unión bajo la jefatura del Sr. Salmerón.

Reino mucho entusiasmo y se anuncia la preparación de otros mitins en diferentes puntos de la Argentina para conmemorar el aniversario de la Unión Republicana.

El viaje del Kaiser

Está acordado oficialmente que el emperador de Alemania desembarcará el día 23 de Marzo en Vigo ó en el puerto inmediato de Villagarcía, desde donde irá con el rey a visitar Santiago.

Ha fundado en Cádiz la escuadra de instrucción; permanecerá algunos días allí y después saldrá para Vigo, con objeto de esperar en este puerto al emperador de Alemania.

De Política

Los servicios de Gracia y Justicia

El rey ha firmado hoy un decreto reorganizando la Subsecretaría del ministerio de Gracia y Justicia.

Por el mismo decreto se crea un Centro técnico.

Acerca de esto, el ministro ha facilitado a la Prensa una nota oficiosa, explicando las razones que ha tenido para disponer esta reforma.

En virtud de la reorganización de los servicios acordada, se disminuyen los grupos de Negociados y se aumenta la competencia de cada uno de ellos.

No se aumenta el personal, ni por tanto se recarga el presupuesto con partida alguna en este capítulo.

El Sr. Villaverde ha dicho a los periodistas que luego nos daría una noticia de importancia que no tiene nada que ver con la política.

El plus de la guardia civil

El ministro de Hacienda ha dicho que con gran sentimiento suyo, no ha podido aceptar el aumento de un real en el plus de la guardia civil.

Los francos

Se ha dicho que el ministro de Hacienda había autorizado al Banco de España para la adquisición de francos.

El Sr. García Alix se ha limitado a decir, hablando de esto, que todo se acabará.

Toma de posesión

Esta tarde ha tomado posesión el marqués de Pidal de la presidencia del Consejo de Estado.

Ha asistido al acto el Sr. Villaverde.

Varias noticias

Incendio en una tahona Esta madrugada se ha declarado un violento incendio en una tahona de la plaza del Progreso.

El fuego empezó en el depósito de harinas.

Los obreros, que habían terminado de cozer la primera hornada, no se dieron cuenta del incendio hasta que fueron avisados por los mozos de una cocuera inmediata.

El servicio de bomberos empezó a funcionar en segunda, pudiendo evitar que el fuego se propagara al resto del edificio.

Costó mucho trabajo localizarlo, pues el fuerte viento que reinaba favorecía la propagación.

Las pérdidas materiales son de consideración.

No ha habido desgracias personales.

El automóvil del rey Como este es el país de las componentes, ya está arreglado lo del automóvil del rey, de que hablamos en los telegramas de esta madrugada, en los cuales decíamos que el teniente de alcalde del distrito de Palacio había pasado una comunicación a la Alcaldía denunciando que el automóvil del rey llevaba mayor velocidad que la reglamentaria y carecía del número de matrícula.

El alcalde ha dicho que el automóvil regio está matriculado y que el Ayuntamiento no se ha presentado denuncia alguna, por más que de presentarse no prosperaría.

El príncipe viudo

El príncipe D. Carlos ha ido hoy a Aranjuez a revisar la brigada de caballería de su mando.

La huelga de camareros

Pablo Iglesias ha visitado al Sr. Villaverde para tratar de la crisis obrera.

Al salir del despacho del presidente ha dicho que es muy posible que tome parte en la huelga de camareros.

Permitidme que os diga que eso es lo que no comprendo. El pueblo apedrea de vez en cuando a ese buen ginebrino; pero se lo reserva para sí, y si recibiera la menor china de nuestra parte, nosotros seríamos entonces los apedreados. ¡Oh! no conozco todas esas ceremonias dispensadas. Usaremos, pues, de las más minuciosas precauciones. Ahora, probemos la única probabilidad que nos queda: la de que no esté en casa de Monsieur Rousseau. Oculatos en el fondo del coche. Juan obedeció, y M. de Sartines mandó al cochero que diese algunos pasos por la calle. Después abrió su cartera y sacó de ella algunos papeles. Vámos, dijo, si vuestro joven está con Mr. Rousseau. Desde qué día debe hallarse aquí? Desde el 16. ¡Ah! visto a Mr. Rousseau herborizar a las seis de la mañana en el bosque de Mendon; estaba solo. Continuemos. A las dos de la tarde del mismo día herborizaba también, pero con un joven. ¡Ah! exclamó Juan. Con un joven, repitió Mr. de Sartines, ¿lo ois? ¡Sí, ese es, pardiez! ¿Qué decis de esto? El joven es de miserable apariencia. ¿Eso es. Devora. Eso es. Los dos arrancan plantas y las meten en una caja de hoja de lata.

y revoltoso; y por otra parte, el delphin, además de sus buenas cualidades, que le hacían un discípulo muy apreciable, era delphin, es decir, el primer personaje de Francia después del rey. Por tanto, Monsieur de La Vauguyón podía perder mucho perdiendo sobre tal espíritu la influencia que acaso una mujer iba a conquistar. Al invitarle el rey que se quedase, pudo creer Mr. de La Vauguyón que S. M. comprendía aquella pérdida y quería indemnizarle de ella por medio de alguna recompensa. Acabada una educación es costumbre gratificar al preceptor, lo cual debió contribuir a redoblar la sensibilidad de Mr. de La Vauguyón, ya demasiado exquisita de suyo: así es que durante toda la comida no cesó de llevarse el pañuelo a los ojos como para manifestar el sentimiento que le causaba la pérdida de su discípulo. Después de los postres había sollozado, pero al verse al fin solo, se sentía más tranquilo. Al llamamiento del rey sacó de nuevo el pañuelo de su bolsillo y las lágrimas de sus ojos. Venid, mi pobre La Vauguyón, dijo el rey instalándose cómodamente en un sillón; venid y habláremos un rato. Estoy a las órdenes de V. M., respondió el duque. Sentaos, querido mío; debéis estar cansado, ¿sentarme yo, señor? ¡Sí, sin ceremonia. Y Luis XV indicó al duque un taburete colocado de tal manera, que las luces caían a plomo sobre el rostro del preceptor, dejando a la sombra el del rey. Conque habéis concluido ya la educación? dijo Luis XV. ¡Sí, señor, Y La Vauguyón suspiró.

para el viajero. Las mira, da la vuelta al rededor de ellas y las saluda al pasar, pero no las atraviesa. Así pues, vamos a mirar, dar la vuelta en su derecho y saludar esa ceremonia imponente del casamiento de la delфина en Versalles. El ceremonial de Francia es la única crónica que se debe consultar en semejante caso. No es en efecto en los esplendores de Versalles de Luis XV, en la descripción de los vestidos de corte, de las libreas y de los ornamentos pontificales, donde nuestra historia, que modestamente marcha costando el gran camino de la historia de Francia, puede hallar su interés y su ventaja. Dejemos acabar la ceremonia a los rayos del sol ardiente de un hermoso día de mayo; dejemos a los ilustres convidados retirarse en silencio y contentarse ó comentar las maravillas del espectáculo a que acaban de asistir, y volvamos a nuestros acontecimientos y a nuestros personajes, los cuales no dejan de tener bastante valor histórico. Cansado el rey de la representación, y sobre todo de la comida, que había sido larga y calcaada sobre el ceremonial de la comida de boda del gran delphin, hijo de Luis XV, se retiró a su cámara a las nueve y despidió a todo el mundo, excepto a Mr. de La Vauguyón, preceptor de los príncipes de Francia. Este duque, gran amigo de los jesuitas, que esperaba acaerse, merced al crédito de Mme. Dubarry, veía terminada parte de su tarea con el casamiento del duque de Berry. No era esta, sin embargo, la parte más laboriosa: pues quedaba todavía al preceptor de los príncipes de Francia la de perfeccionar la educación de los condes de Provenza y de Artois, que tenían a la sazón el primero quince años y el segundo trece. Aquel era taciturno é indómito, este muy aturdido

¡Diablo! ¡diablo! exclamó Dubarry. No es esto todo. Escuchad bien: por la tarde se lleva el joven; a media noche esto no había salido de su casa. ¡Buena. El joven no ha dejado la casa; y parece haberse instalado en la de Mr. Rousseau. ¡Decididamente sois optimista: no importa; participadme esa esperanza. ¿Que tenga algún pariente en la casa. Vámos, es menester satisfaceros, ó más bien, quitaros toda esperanza. Alto, cochero. Mr. de Sartines se apeó, y no había dado diez pasos, cuando encontró un hombre vestido de color oscuro y de una apariencia bastante equívoca. El hombre, al ver al ilustre magistrado, se quitó el sombrero y se lo volvió a poner sin dar al saludo más importancia, aunque el respeto y la fidelidad hubiesen brillado en su mirada. Mr. de Sartines hizo una seña, el hombre se aproximó, recibió algunas instrucciones y desapareció por la alameda. El subdelegado de policía volvió a subir al carruaje. Cinco minutos después volvió a presentarse el desconocido y se aproximó a la portezuela. ¡Volved la cabeza a la derecha, dijo Dubarry, para que no me vean. Mr. de Sartines se sonrió, recibió la confidencia de su agente y lo despidió. ¿Qué hay? preguntó Dubarry. ¡Qué hay! la probabilidad era mala, como me sospechaba; en casa de Rousseau es donde está hospedado vuestro Gilberto. Si queréis creerme, renunciad a cogerle.

¡Diablo! ¡diablo! exclamó Dubarry. No es esto todo. Escuchad bien: por la tarde se lleva el joven; a media noche esto no había salido de su casa. ¡Buena. El joven no ha dejado la casa; y parece haberse instalado en la de Mr. Rousseau. ¡Decididamente sois optimista: no importa; participadme esa esperanza. ¿Que tenga algún pariente en la casa. Vámos, es menester satisfaceros, ó más bien, quitaros toda esperanza. Alto, cochero. Mr. de Sartines se apeó, y no había dado diez pasos, cuando encontró un hombre vestido de color oscuro y de una apariencia bastante equívoca. El hombre, al ver al ilustre magistrado, se quitó el sombrero y se lo volvió a poner sin dar al saludo más importancia, aunque el respeto y la fidelidad hubiesen brillado en su mirada. Mr. de Sartines hizo una seña, el hombre se aproximó, recibió algunas instrucciones y desapareció por la alameda. El subdelegado de policía volvió a subir al carruaje. Cinco minutos después volvió a presentarse el desconocido y se aproximó a la portezuela. ¡Volved la cabeza a la derecha, dijo Dubarry, para que no me vean. Mr. de Sartines se sonrió, recibió la confidencia de su agente y lo despidió. ¿Qué hay? preguntó Dubarry. ¡Qué hay! la probabilidad era mala, como me sospechaba; en casa de Rousseau es donde está hospedado vuestro Gilberto. Si queréis creerme, renunciad a cogerle.

Los fueros vascos
En Hernani se ha verificado con toda solemnidad la ceremonia de descubrir la lápida conmemorativa de los fueros...

PUEBLOS, VILLAS Y CIUDADES
FELANITX

Baile de trajes.—Bendición de nueva Herópoli.—Frio.—Para Carnal.—Consumos.—Dengue.—Almendron
Verdaderamente notable resultó la reunión de baile que tuvo lugar en la noche del miércoles último en casa del distinguido propietario D. Pedro Obrador Ramón.

Sería prolijo enumerar detalladamente la riqueza y variedad de trajes que lucían todas las señoritas invitadas a la fiesta. No recordamos que nunca en Felanitx se haya celebrado baile tan selecto, distinguido y animado.

A las ocho de la noche se fueron llenando los espaciosos salones de la casa Burguera y poco tiempo después la orquesta empezó sus notas rítmicas por todos los ámbitos del salón y las parejas se lanzaron al baile en medio de la mayor alegría.

El salón presentaba precioso aspecto: multitud de macetas con preciosos plátanos, derroche de luz que se quebraba en los brillantes y alhajas valiosas, el crujir de los vestidos de seda, la alegría, el bullicio, la animación, todo en conjunto nos trasportaba a los salones de baile de las grandes capitales.

Durante un intermedio de descanso se sirvió espléndido lunch y se obsequió a las jóvenes con cucuruchos de esquisitos dulces.

A las dos de la madrugada terminó la fiesta.

Antes de terminar estas cuatro líneas, trazadas al volar de la pluma, réstanos manifestar nuestro agradecimiento al Sr. Obrador y a sus hijos don Juan y D. Pedro, que con suma delicadeza y distinción hicieron los honores de la casa, y enviar nuestra entusiasta felicitación a la juventud animosa que sabe organizar fiestas de carnaval como la que nos ocupa, dignas de poblaciones cultas, apartándose del vicio que desgraciadamente corrompe parte de la sociedad moderna.

Sabemos que D. Pedro Obrador, agradecido al elemento joven que con tanto entusiasmo secundó la realización de esta fiesta, cedió de nuevo sus salones para repetir el miércoles próximo. Los concurrentes a la primera reunión quedaron desde luego invitados para la segunda.

El Ayuntamiento ha invitado a las autoridades locales y a todo el vecindario para asistir mañana a la bendición del nuevo cementerio. La comitiva, a cuyo frente irá el clero, saldrá de la parroquia a las tres de la tarde.

Nadie presume que a fines de Febrero recordara el invierno en la forma que lo ha hecho. El frío que se siente es intensísimo; los días, en su mayoría nublados y desapacibles; de tanto en tanto cae alguna llovizna, en varios puntos ha granizado abundantemente; y para mayor pesadumbre de las agricultores, las heladas se suceden con tanta frecuencia e intensidad, que constituyen un peligro continuo para la futura cosecha, y principalmente para la de almendra, que no se presentaba mal.

La banda de guitarras y bandurrias y un nutridísimo coro, están hace días ensayando varios números de carnaval para cantarlos en la estudiantina que se ha proyectado organizar el domingo 5 de Marzo.

Están ultimándose los trabajos de confección del reparto de Consumos de este año, para en la semana próxima exponerlo al público a efectos de reclamación.

A causa del tiempo crudo y desapacible que reina, es extraordinario el número de enfermos existentes en esta ciudad, atacados en su mayoría por el dengue y el constipado.

El precio del almendron, ha mejorado algo durante la actual semana. Págame a razón de 85 pesetas el quintal. (El Felanitense.)

25 Febrero.

MILITARES

Clasificación.—Ha sido declarado apto para el ascenso, el primer teniente ayudante del Regimiento Infantería de Palma D. Gabriel Riera Alemany.

Destinos.—Ha sido destinado a Sotomates de Cataluña, el comandante de Infantería, D. Alejandro Billón Sanjuan.

Ha sido destinado al Regimiento de Inca, el comandante D. Miguel Ramis Alemany.

El capitán D. Miguel Llopart y Llopart, del regimiento de Mahón, ha sido destinado a Inca.

El capitán D. Mignel Coca Margarola, del batallón cazadores de Merida número 18 al Regimiento de Mahón.

El primer teniente del Regimiento de Mahón D. José Marin Embid, ha sido destinado a Inca de Palma.

ORDEN DE LA PLAZA para el 1.º de Marzo

Parada.—Batallón Infantería de Palma.

Jefe de día.—Coronel del mismo don Enrique Pintos.

Hospital y provisiones.—Tercer capitán del mismo.

Vigilancia por la plaza.—El mismo.

CARRERAS MILITARES

PREPARACIÓN EN UN AÑO Academia dirigida por los primeros tenientes

Don Ezequiel Lopa y Don Jaime Riera con el concurso de varios oficiales del Ejército.

Informes: Pelaires, 85-2.º

Regalo de la Casa BISLERI a sus clientes
ANTAGRA BISLERI
UNICO REMEDIO para la curación de la GOTA Y DE LA DIÁTESIS ÚRICA BISLERI
Millares de certificados de los más eminentes médicos de toda Europa y de la República Argentina acreditan sus excelencias y eficacia.

ESANOFELE
preparado pilular: ESANOFELINA en forma líquida para los niños y Clorhidrato Básico de Quinina para inyecciones.
Los mejores antisépticos contra el paludismo. Más de mil médicos españoles han certificado sus excelencias y recomendado su uso.

FERRO-QUINA-BISLERI
LICOR TONICO RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE
NOCERA-UMBRA (MANANTIAL ANGÉLICA)
Agua Mineral de Maza
EN LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS, etc.
DEPOSITO: A. ROLANDO BARCELONA SAJADA S. MIGUEL

Así como también el
Ferro - Quina - Bisleri
licor higiénico estomacal que devuelve las fuerzas a los convalecientes. El mejor reconstituyente de la Sangre. De uso indispensable para los ANÉMICOS Y GRAN APERITIVO
Agua Nocera - Umbra
La reina de las aguas de mesa. Indicada para los que padecen de catarros de la vagina y dolores de obesidad.
COMBATE LA OBESIDAD

Los citados específicos se venden en las principales Farmacias y Droguerías.
REPRESENTANTE DEPOSITARIO EN ESPAÑA:
ALFREDO ROLANDO
Bajada de San Miguel, 1.—BARCELONA
EN BALEARES: P. B. VALLS
Calle Salas, 4 - 2.º —PALMA

EL TIEMPO

Desde ha unos días vuelve a reinar sobre esta isla un tiempo muy variable. Apenas sale el sol, cuando densos nubarrones, interceptan sus rayos, dejando a veces, caer ligera llovizna que sólo sirve para manchar nuestros vestidos llenos de polvo que levanta el viento que a intervalos sopla con dureza.

El vapor correo «Cabrera», que ayer debía salir para la isla de su nombre, suspendió su salida, a causa del mal tiempo.

Lo propio hizo el vapor correo «Bellver» que ayer tarde había de saltar amarras, con destino a Barcelona.

El vapor correo «Miramar» llegado esta mañana de Barcelona, ha encontrado fuerte viento del N. O., y mar gruesa del mismo.

Una barca de bou zozobró frente al sitio denominado Ses aigües dolces, yendo sus tripulantes al mar.

Por fortuna solo sufrieron el remojón y susto consiguiente, pues lograron ponerse en salvo inmediatamente. La embarcación tampoco sufrió desperfecto alguno.

Caso de que abanque el tiempo, esta tarde saldrán los vapores correos de Barcelona detenidos en nuestro puerto.

Es muy probable que mañana no llegue el vapor correo de Mahón a causa del mal tiempo.

INICIATIVA PLAUSIBLE

Nuestro distinguido amigo el ex-senador del Reino y reputado banquero D. Pedro Martínez Rosich a quien elevaron recientemente los socios de La Protectora al cargo de Presidente de esta Sociedad, ha llevado ya a la misma sus laudables iniciativas, proponiendo la creación de cátedras de francés, inglés o alemán.

Estas cátedras se abrirán tan luego haya número adecuado de socios que deseen asistir a las mismas.

Además de los señores socios, podrán concurrir a las referidas cátedras un hijo o hija de cada uno de aquéllos.

La enseñanza de los idiomas expresados será gratuita, y correrá a cargo del señor Martínez, quien ofrece además costear diez libros de texto para aquellos alumnos cuyo estado económico no les permita sufragar los gastos.

NICOLÁS TICCOLAT

Girujano-Dentista
El que tenga necesidad de aparato de dentadura ó dientes postizos, se les garantiza la pronunciación y masticación.

Curación de la boca y nuevo sistema de orificar y empastar dientes, en el mismo día. Extracciones sin dolor, desde 2 pesetas; dentaduras completas a precios muy bajos.

Paseo del Borne, sobre la sociedad de La Peña
Entrada Pelaires, 102

CASA EN VENTA

Se vende una casa en «Son Rafins», calle de Ternellas, con una fuente y un huerto, de 500 metros cuadrados. Para informes calle Alfonso XIII, número 14, Terreno Carpintería de Guillermo Coyas.

NUESTRO SERVICIO TELEGRAFICO

Servicio exclusivo para EL NOTICIERO recibido de Madrid y expedido por nuestro corresponsal especial, señor Diaz de los Arcos.

(Dos secciones de telegramas: la primera expedida a las 19:30 de ayer, números 3015 a 3018 inclusive; la segunda a las 8:10 de esta madrugada, números 3343 a 3357.)

Política del día

¿Crisis ó no crisis?
No se abandona el tema de la crisis, como si en realidad el Gobierno lo estuviera y hasta no tuviera que llegar a presentarse ante las Cortes.

Sin embargo, muchos creen en la estabilidad del Gobierno, dados los problemas políticos y comerciales, de índole internacional, que se están desarrollando.

El Sr. Villaverde nuevamente ha recibido a los periodistas y nuevamente ha negado los rumores persistentes de crisis que se circulan.

Por mi parte puedo afirmar, pues esta es la opinión más donante, que la crisis se producirá y estallará en las primeras sesiones de Cortes que se celebren, ya que la mayoría no ha de ser el sosten de este Gobierno.

Lo que se espera de Maura
Hace días que se habla de unas declaraciones, del Sr. Maura y hoy se ha visto a decir que dentro muy pronto el ex-presidente, atendiendo a requerimientos de amigos, las hará de suma trascendencia, combatiendo al Sr. Villaverde.

Dichas declaraciones aparecerán en toda la prensa y se cree que ellas sean suficientes, para ocasionar la crisis gubernamental.

En tal caso, como ni Maura, ni Dato, ni Silvela, se encargarán del poder, los liberales están esperanzados de subir pronto al mismo, con cuyo solo anuncio se consolidan los lazos de unión y concordi entre las dos grandes fracciones que les tenían separados.

Polavieja
Se ha dicho durante todo el día de ayer que el general D. Camilo Polavieja había presentado la dimisión de su cargo de Jefe del Estado Mayor Central del Ejército, sin explicarse los motivos que a ello le determinaron, si bien algunos relacionándolo con la crisis anguraban que era para facilitar nuevamente la subida de Maura al poder, de que es obstáculo Polavieja en su actual destino.

Todo esto ha resultado inexacto. El general Polavieja no ha pensado en presentar la dimisión de su cargo, ageno a toda política y así lo hacen constar, en nota que parece oficiosa, todos los diarios de esta mañana.

Cuestiones arancelarias
Se ha desistido por parte del Gobierno en presentar al Parlamento la reforma arancelaria para su discusión y aprobación, como base de los futuros tratados que se concierten.

Respecto de Suiza se convendrá un modus vivendi, al finalizar en Agosto el tratado, conviniéndose las mismas tarifas que Italia.

Por ello los vinos españoles pagarán a la entrada de la República Helvética

9 francos, como los italianos, en vez de tres que pagan actualmente.

El emperador Guillermo en Palma

En su próximo viaje a España, a fines de Marzo, el Emperador de Alemania, al verificar su cruce por el Mediterráneo, después de haber revistado en Barcelona el regimiento de Numancia de que es coronel honrario irá a Mallorca, desembarcando en la bahía de Palma.

La noticia aun no ha sido dada oficialmente, así como lo es la de su visita a Barcelona, solicitada y reclamada por la Colonia alemana que es en Cataluña numerosa y prudente.

Los Presupuestos

El Ministro de Hacienda, señor García Alix, está oponiendo dificultades y obstáculos a los presupuestos parciales que le entregan los ministros, por el excesivo aumento de gastos con que aparecen.

Mañana aparecerán estas dificultades en el Consejo de Ministros que ha de celebrarse.

Creese que los ministros reducirán las cifras, a petición del propio señor Villaverde y del Sr. García Alix.

El Ministro de Marina, señor Cobian, se opone resueltamente a toda reducción de cantidad.

Hay temores que por ahí surja la crisis.

DEL TEATRO EN EL PRINCIPAL

Anoche nos dió el Sr. Morano una prueba más de su facilidad de adaptación a todos los géneros; en el drama la Muerte Civil supo entusiasmar al público, que desdeña y huye de obras como la que representaba.

Para esta noche se anuncia el beneficio del señor Morano, lo cual supone una entrada completa y una velada agradabilísima.

Se pondrán en escena El guardián de la casa, Los incasables y el monólogo Noche de baile.

Sueltos y Notas

El Comandante de Marina.—Hemos recibido un B. L. M. del Sr. Comandante de Marina de Mallorca, D. José Pidal y Rebollo, participándonos haber tomado el mando de esta provincia marítima para el que fué nombrado por Real Orden del 8 de actual.

Nos consta que ciertas corruptelas y abusos oficiosos han sido cortados de raíz en estos días y que las gentes de mar han recibido satisfactoriamente las determinaciones del Sr. Pidal.

Cinematógrafo.—Está llamando la atención en el Cinematógrafo Truyols, una hermosa película, estrenada el domingo, titulada «Novela de Amor», drama pasional en 7 cuadros y 800 metros.

Como solamente se exhibirá esta semana es casi seguro que por verla se animará el salón, todas las tardes en las dos únicas sesiones que diariamente celebra a las 5 y media y a las 6 y media.

NO MÁS TOS.—Tome los discoides pectorales Roselló y curará a las veinte y cuatro horas. Ninguna tos los resiste más tiempo. Véndense en todas las farmacias.

Notas gubernativas.—La Alcaldía de Sóller remite el extracto de los acuerdos tomados por aquella Corporación Municipal en el mes de enero último.

A efectos de reclamación hállese expuesto en la Alcaldía de Felanitx, el reparto vecinal de consumos de aquella ciudad.

El día 6 de abril próximo tendrá lugar en la Comisaría de Guerra de Mahón, la segunda subasta para el contratación del transporte de 41 morteros y 43 cañones inútiles, desde el muelle de la Fortaleza de Isabel II, a la de Barcelona.

En Inca la Guardia civil ha denunciado ante el Alcalde a un vecino llamado Jaime Verd Estany por apacentar 27 cabezas de ganado cabrío en propiedad ajena.

Se saca a contrata la limpieza de cloacas, letrinas, pozos negros y aljibes de los edificios militares de Mahón.

Cinematógrafo Truyols.—Hoy dos secciones, a las 5 y media y a las 6 y media. Programa escogido y variado todas las semanas.

Registro.—Durante los días 25 y 26 hubo 14 nacimientos entre ellos 8 varones, ocurriendo las siguientes defunciones:

Bartolomé Roca Abraham, casado 32 años, cardiopatía.

Juan Salom Darder, 15 años, catarro.

Jaime Linars, viudo 84 años, vejez.

Maria Ramis, 17 años, catarro gripal.

Isabel Jaume Engroñat, 15 años, granulosis.

Ana Estelrich Caimari, soltera 76 años, parálisis progresiva.

Juan Más Marroig, 15 meses, bronquitis.

Bartolomé Cerdá Magraner, 3 años, catarro.

José Albareda, 18 meses, bronco-pneumonia.

José Forteza Forteza, casado 65 años, diabetes aguda.

José Santandreu, casado 77 años, vejez.

Rosa Martorell Creus, viuda 77 años, neumonía crónica.

Barbara Cunill Prats, casada 42 años, accidente.

Isabel Cardell Prats, viuda 74 años, hemorragia cerebral.

Luisa Tomás Ferrer, viuda 87 años, vejez.

Catalina Riera Tous, 2 años, bronquitis infecciosa.

Catalina Pascual Torrens, viuda 84 años, reblandecimiento cerebral.

Juana María Pujol, casada 48 años, embolia cerebral.

Vermouth Serrano.—Fabricado especialmente con los mejores vinos moscateles de Jerez de la Frontera.

Es la bebida más inocente que se conoce, pueden beberla caballeros, señoras y niños.

Se halla de venta en todos los establecimientos.

Una súplica.—Unos cuantos aficionados al arte escénico se han aproximado a nosotros suplicándonos sirviéramos de intermediarios junto al señor Morano para que pusiera en escena el juguete cómico y en prosa, «Cambio de fortuna», de nuestro paisano Don Juan Pujol y Colomar, estrenada con éxito en el Teatro de las Artes, de Barcelona, la noche del 9 de Octubre de 1904, por la Compañía de don Enrique Guittart.

Petición y necesidad de un buzón.—Ayer tarde la casualidad hizo que entráramos en el estanco que existe en la Calle del Conquistador, cuando media docena de viajantes de comercio y otras gentes adquirían sellos para su correspondencia.

La decepción de todos fué grande al conocer no había buzón para echar las cartas y veíanse en la necesidad de acudir a la Calle de San Felip para su expedición.

tan ingenioso hidalgo» con texto de «Valbuena» y caricaturas de «Sancho».

El libro, de que se hará gran tirada, aparecerá próximamente y su coste será de una peseta, a pesar de los gastos de impresión y grabados.

Cotizaciones oficiales.—Las del día de ayer, en Madrid, a la hora del cierre, fueron:

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 4 por 100 interior contado (78'25), 5 por 100 amortizable (98'25), Banco de España (458'00), Tabacalera (408'00), Francos (31'40), Libras (83'1).

Conferencia pública.—El Sr. Presidente del Colegio médico farmacéutico, D. Pedro Jaume Matas nos ha invitado a la conferencia pública que en el día de mañana a las seis y media de la tarde dará el socio de mérito D. Eusebio Estada sobre Reformas higiénicas de Palma.

Las futuras Factorías.—Ayer tarde se reunieron los representantes del ramo militar y del Ayuntamiento yendo a visitar los extensos terrenos que forman las fincas «Son Rayó» y «Son Boned» (86 hectáreas), que el Ayuntamiento debe entregar a cambio de las murallas, (lo cual en número de 40 hectáreas debió hacer hace días).

Dichas fincas están enclavadas dentro el caserío del Pont d'Inca y a escasos 5 kilómetros de la capital.

Los comisionados, que eran el Arquitecto municipal, Sr. Bannasar, por el Alcalde, que se escusó por enfermo y un empleado de la casa, y los señores Ferrer, capitán de ingenieros, Ruiz, comisario de guerra y Casabal, médico, apreciaron la orientación y las excelentes condiciones del terreno.

Ministro a Baleares.—Dice «La Vanguardia» de Barcelona: «Ha bajado del dique, pasando a amarrar al muelle de la Muralla, el cañonero de la división de Baleares «Vicente Yáñez Pinzón».

Por el ministerio de Marina se han comunicado órdenes telegráficas al comandante del citado cañonero para que con la mayor urgencia se provea de carbón y se halle en condiciones para quedar a disposición del ministro del ramo, señor Cobian, en el viaje que éste piensa efectuar muy en breve a Mahón.

Es probable que dichas órdenes tengan relación con el viaje del cañonero «Osada» del Ferrol a Mahón.

El cañonero «Vicente Yáñez Pinzón» se estaba a última hora reponiendo de carbón.

JUNTAS GENERALES DE ACCIONISTAS Ferrocarriles de Mallorca

No habiéndose reunido el número de acciones que proviene el artículo 25 de los Estatutos para la Junta General que debía tener lugar el día 21 del actual, se convoca nuevamente a los Señores Accionistas para la que tendrá lugar el día 1.º de Marzo próximo, a las tres de la tarde en la estación de Palma; en la inteligencia que tendrá efecto la Junta y serán válidos sus acuerdos sea cual fuese el número de Accionistas presentes, de conformidad con lo dispuesto por el citado artículo 25.

Las papeletas de asistencia continuarán faltando por la Secretaría todos los días no festivos de once de la mañana a una de la tarde, desde el día inmediato a la publicación de este anuncio hasta tres antes del señalado para la reunión, durante cuyo periodo deberán los Señores Accionistas que tengan que representar a otros entregar las cartas que acrediten su representación.

Los resguardos expedidos a los Señores Accionistas que han depositado acciones para la sesión convocada para el día 21 del actual servirán de papeleta de asistencia para la a que se convoca por medio de este anuncio, igualmente que las cartas de representación presentadas sino se retiraron por los interesados.

Palma 17 de Febrero de 1905.—El Presidente, Juan Marqués y Luigí.—P. A. de la J. A., Jaime Sancho, Srío.

MAQUINARIA para la fabricación de Confetti y Serpentinis

En esta Administración darán informes.

RELOJERÍA KRUG. Única alemana en Mallorca. Explotado surtido en relojes, y rapidez en composuras. Gran Economía.

Celón, 40 y 44

EL TIEMPO

Observaciones meteorológicas del Instituto General y Técnico

Día 28 a las nueve

Table with 2 columns: Measurement and Value. Includes Barómetro (772 mtm), Termómetro (11 gr. c.), Máxima al sol (26), Máxima a la sombra (16), Mínima al cubierto (8), Mínima a descubierta (7), Dirección del viento (N. O.), Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas (17 kg.), Kilómetros recorridos en 24 horas (279 km.), Lluvia en 24 horas (00 mm.), Evaporación en 24 horas (09), Humedad a las 9 (78), Ascenso del barómetro en 24 horas (01), Descenso del barómetro en 24 horas (00), Tensión del vapor (9)

Teatro Principal

Función para hoy.—El Guardián de la Casa.—Noche de Baile.—Los Incasables.

FEBRERO

Sol: Sale a h. 25.—Pónese 17 h. 39

28

Santos Cirilo patriarca, Anastasio Romano y Macario.

DÍA RELIGIOSO

Para mañana Cuarenta Horas:

Continúan en San Francisco. Exposición a las 6 de la mañana; por la tarde el Santo Rosario, y reserva de Su Divina Majestad.

Visita a la Corte de María: En lo Catedral, a Nuestra Señora de la Anunciación.

